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登米市教育委員会４月定例会議 会議録 

会議の名称 令和６年第４回登米市教育委員会４月定例会議 

開催日時 

 

 

令和６年４月２６日（金） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時５５分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 鹿野 征美 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 安部 保男 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興課長 菊地 武 

教育支援センター所長 箱石 雄悟 

西部・北部学校給食センター所長 津藤 順 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 佐竹 伸一 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 木村 浩之 

生涯学習センター所長・石ノ森章太郎ふるさと記念館長 高橋 紀元 

総務部総務課公共施設利活用専門監 福泉 淳 

総務部総務課課長補佐 遠藤 寛之 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第８号 一般事務報告について 

報告第９号 
専決処分の報告について（令和５年度登米市一般会計補正予算

（第13号）に対する意見聴取について） 

議案第 21号 登米市社会教育委員の委嘱について 

議案第 22号 登米市公民館運営審議会委員の委嘱について 

会議結果 報告第８号 報告 

報告第９号 報告 

議案第 21号 決定 

議案第 22号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

畠山委員 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 ただ今から、令和６年第４回登米市教育委員会４月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、３番 大久保委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第８号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和６年３月 19日から 

令和６年４月 25 日までの会議・行事等への出席状況やその概要など

について、資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

昨年度の県の懇話会で、教員の指導力向上の取り組みが大事だと指

導班長が話していた。今年度の取り組みはどうか。 

 

県の教員の指導については、指導主事による学校訪問があり、一般

訪問、特別訪問、指定校訪問の３形態がある。 

 

登米市の学力向上のためには、どの訪問形態を望むか。 

 

私見ではあるが、実践型授業を見ていただける授業指導、自らも受

けて来た指導形態であり授業力もつく指導主事訪問が望ましいと思

う。 

 

教育支援センターが学習スタンダードを提案している。教員の力が

子どもの力を押し上げていく。指導力を上げ、学力を向上させたい。

学習指導をしっかりできる教員を養成して欲しい。チームで研究も良

いが、一人一人の力が肝要。日々の授業の指導案を作成しないと力が

つかない。 

 

教育長会議でも要請して行きたい。 

 

特に東部教育事務所管内の学力の現状を見ると、若い先生方に力を

つけてもらいたい。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

須藤委員 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

須藤委員 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

須藤委員 

 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

佐竹委員 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

守屋生涯学習

貴重なご意見ありがとうございます。 

 

市内の県指定校の状況はどうか。 

 

県でも指定が減っている。東部教育事務所管内の指定校は２校しか

なく、市内ではない。 

 

県の指導主事が見本授業を見せる形に変わって来たのか。 

 

国では個別最適な学び、協働的な学びを掲げている。昨年度から県

でも学校現場に伝わるよう、指導主事による見本授業を見せて、授業

手法の提案をしている。特に算数・数学、英語で進めている。 

 

県の研修機会が少なくなっている。市教育支援センター独自で研修

を行い、教師の力を上げる方法を考えていく必要がある。教師の授業

力を伸ばせば児童の学力はおのずと伸びて行くと思う。 

 

貴重なご意見ありがとうございます。教育支援センターでは、研究

部員が中心に授業の研究・改善に取り組んでいる。今後、手法につい

て模索し検討して行きたい。 

 

やり方を少し変えながら、先生方の指導力アップに貢献できるよう

取り組んで行きたい。 

 

図書館機能検討委員会が行われたようだが、会議の趣旨と委員構成

はどうなっているか。また、入札契約監視委員会は、市独自のものか

外部に依頼するものか。 

 

新図書館機能検討委員会は、学識経験者１名、学校教育関係者２名、

社会教育関係者２名、読書普及活動団体代表２名、地域振興団体の代

表１名、公募２名の合計 10名で構成している。令和５年度は３月に１

回目の会議を行い、令和６年度は 12月までに４回、全部で５回開催予

定。会議の目的は、図書館のソフト面について、どのようなサービス

や機能が必要か意見を頂き、新図書館整備に活かすもの。 

 

市内部の会議であり、各契約について、計画から工事までの内容や

状況を確認するものである。 

 

地域交流センターの説明会に出席したが、図書館整備について反対

意見もあった。新図書館機能検討委員会では、図書館に対する委員か

らの思いがあったようだが、どう整備につなげていくか。 

 

新図書館機能検討委員会の委員は、図書館整備について賛成である。

メディアセンターや市民交流、憩いの場、居場所づくりにつなげて行

きたい。また、図書館に行けない方向けのサーピスとして、公民館の

図書館活用等の意見も出た。昨年 10月に図書館構想を改定しており、

教育委員会では図書館機能を検討する。市としては、図書館は必要と

考えている。 

 

委員 10 名で図書館機能を検討されているが、図書館職員の声の反

映はどうするか。図書館を運営する職員の意見も反映されるべき。 

 

検討委員会の委員からは、図書館の機能やサービスが必要か意見を
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長説明 

 

小野寺教育長 

 

 

大久保委員 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

大久保委員 

 

 

畠山委員 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

頂戴する。当然、職員の意見も拾い上げ反映させなければならないと

考えている。検討委員会だけで図書館機能の方向性を決めるのではな

く、職員の意見も反映させながら、新しい図書館の整備を推進してい

きたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第８号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第９号「専決処分の報告について（令和５年度登米

市一般会計補正予算（第 13号）に対する意見聴取について）」を上程

します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

林業費の減額が、事業費総額の３分の１である。その理由は。 

 

令和５年度当初予算編成時、市内業者から見積を参考に計上した。

令和５年度において実際の工事が 2,000万円弱で完了、年度末に減額

調整した。 

 

当初予算を見込んだ時は資材高騰の背景があったかと思う。理解し

た。 

 

公民館類似施設とは、どういう施設か。 

 

中田地域のふれあいセンター、東和国際交流センターや楼台コミュ

ニティセンター等を公民館類似施設として、公民館とは別の予算科目

に計上している。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第９号「専決処分の報告について

（令和５年度登米市一般会計補正予算（第 13号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

議事に入ります。 

日程第３、議案第 21号「登米市社会教育委員の委嘱について」を上

程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

小野寺委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

福泉公共施設

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 21号「登米市社会教育委員の委

嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 21号「登米市社会教育委員の委

嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

 

日程第５、議案第 22号「登米市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

毎年各種委員会に女性委員をと話しているが、今年度、社会教育委

員や公民館運営審議会委員に女性委員が入って良かった。来年度また

増えると良いと思う。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 22号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 22号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

次に課長等報告に入ります 

 課長等報告（１）「米山地区公共施設複合化整備事業について」 

事務局より説明願います。 

 

（事業概要及び経過を説明） 

 

 

（事業の進捗並びに米山地区小学校開校時期について、別添資料に
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

利活用専門監 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

 

畠山委員 

 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

 

大久保委員 

 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

大久保委員 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

大久保委員 

 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

佐竹委員 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

畠山委員 

 

小野寺教育長 

 

須藤委員 

基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

一番大事なのは施設の管理である。学校長、支所長、公民館長等、

施設管理に何人が関わることになるのか。 

 

学校部分は学校管理、市民ゾーンの公民館エリアを公民館が管理、

児童活動センター部分は児童活動センター管理となり、３つの管理と

なる。 

 

事故発生時の管理責任が問われることになる。学校の校門の位置と

児童の動線はどうなっているか。 

 

国道 346 号線から敷地内に入り、総合支所前のバス乗り場で児童は

バスから乗り降りする。児童は、支所の脇を通り学校側に進み、学校

の正門を通り、昇降口に入るようになる。 

 

グラウンドのフェンスであるが、生垣のように見える。ボールを使

った授業等もあるがその対策は。 

 

南側の道路沿いに、防風防球ネット８mを設置する予定。 

 

 

産業高校のグラウンドのネットは結構高いが、それぐらいの高さか。 

 

高校は硬式野球なので高いが、小学校なのでそれよりは低くなる。 

 

 

そびえ立つ感じにならないか。威圧感や隔離のイメージにならない

ような配慮をお願いしたい。 

 

学校の先生方とも相談し、フェンスは安全対策として設置する。な

お、米山地区は風の強い地域であり、グラウンドの土が外に出ないよ

う防砂も兼ねたネットを設置する予定。形状や色目などさらに学校や

業者と相談して決めて行きたい。 

 

車椅子の児童はどこから入るか。校舎はバリアフリーとなっている

と思うが、安全面はどうか。 

 

車椅子駐車スペースは、北側に配置し、最短距離で教室棟に入れる

ように配置している。建物もバリアフリー対応である。 

 

昇降口が別になるか。 

 

駐車場から校舎にすぐに入れるよう、教室の近くに計画している。 

 

 

大変ご苦労様。令和９年４月開校に間に合うように進めて下さい。 

 

ありがとうございます。 

 

市民と学校が使う共通スペースの靴の脱ぎ履き整理した方が良い。
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

須藤委員 

 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

須藤委員 

 

福泉公共施設

利活用専門監 

 

須藤委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

楽しみにしている。 

 

上下足の区分、業者と相談したい。原則、外靴を脱いでの利用を想

定している。 

 

プールが西側にある。プールに土が入る可能性がある。学校のプー

ルは防火水槽機能もあるかと思う。 

 

目隠しフェンスで土対策をする。防火水槽ではないと認識している。 

 

 

建物火災は、全て消火栓で対応するのか。 

 

いざとなればプールの水も使うようになる。 

 

 

プールの水を使う場合、消防ホースが必要になる。念のため防火水

槽の確認を。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（１）「米山地区公共施設複

合化整備事業について」は、以上といたします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和６年５月 21日（火）午後２時の開催でお願いしたいと

思います。会場は、１０１会議室でお願いします。 

 

 令和６年５月 21日（火）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和６年５月

21日（火）に行うことで決定します。 

 

午後２時 55分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで、午後３時０５分まで１０分間休憩することとします。 

（休憩 午後２時５５分～午後３時０５分） 

 

 

その他 

以下の５件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）令和５年度生徒指導状況について 

（２）令和６年度登米市立学校校長名等一覧について 

（３）令和６年度教育基本方針体系別主要事業一覧について 
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（４）教育委員会座席表について 

（５）登米市の教育パンフレットについて 

 

散会時間は、午後３時３５分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和６年５月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

（１）令和５年度生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和６年度登米市立学校校長名簿等一覧について（猪股学校教育課長 説明） 

（３）令和６年度教育基本方針体系別主要事業一覧について 

            （鹿野次長兼学校教育管理監、阿部次長兼教育総務課長 説明） 

（４）教育委員会座席表について（阿部次長兼教育総務課長 説明） 

（５）登米市の教育パンフレットについて（阿部次長兼教育総務課長 説明） 


